



# Las fiestas de la Victoria

## Probablemente comienzan en la noche del 14 al 15

**Serán de la Unificación, de la Unidad entre los hombres y las tierras de España**

**Madrid recibirá al Caudillo triunfador con un acto semejante a la entrada de Alfonso VII en Toledo**

## Olivos al paso de los vencedores

Burgos.—Las fiestas de la Victoria coincidirán con las fiestas de la Unificación, unidad de tierras por la Victoria y unidad de hombres por la unificación política. España celebrará durante dos días la gloria del triunfo y la hora de la paz. Probablemente el 14 y 15 de mayo cada provincia, cada pueblo y cada rincón, desarrollarán su programa típico, cultivando el folklorismo, funciones religiosas, representaciones artísticas, etc.

En la noche del 14 al 15 a las doce en punto, cada provincia, en su monte más alto, encenderá una colosal hoguera. Será la vigilia de la victoria.

Las emisoras de las provincias harán tres emisiones consecutivas dedicadas a tan grandiosa solemnidad.

El segundo día, la fiesta de carácter nacional. Su teatro principal será Madrid. Ese día hará el Caudillo su entrada en la capital como triunfador. Volverá a repetirse el rito con que se recibió a Alfonso VII en Toledo cuando entro en la ciudad imperial con los laureles de cien batallas. Este ceremonial tendrá lugar en la iglesia de San Francisco el Grande, ante el Cristo de Levanto, que se llevará de Barcelona.

El acto principal del día será el grandioso desfile militar. Todas las banderas gloriosas de las grandes victorias de nuestra Historia serán llevadas a Madrid, la Señera de Valencia, los pendones de las Navas, las banderas del sitio de Oviedo, etc. Los laureados de toda la guerra de España serán la escolta del Generalísimo.

Se llevarán olivos del Sur para arrojarlos al paso de las tropas y se enviarán ramos de olivo a las Embajadas de los países amigos, para dar a entender lo bien que se da en España este símbolo de la paz.

Fuegos artificiales lucirán en la noche, para demostrar al mundo que aún queda pólvora que quemar en salvas.

Se hará la representación de un Auto Sacramental. Los gloriosos Caídos de España tendrán su recuerdo dorado durante el desfile.

Pintores y escritores españoles harán la crónica minuada de tan gloriosa jornada.

El Departamento Nacional de Propaganda, bajo la dirección de don Manuel Augusto García Viñoles, trabaja con todo entusiasmo en la preparación de todo lo que concierne a tan magnífica festividad.

DEL PRIMER CONGRESO PROVINCIAL DE LA SECCION FEMENINA



Congresistas y Jerarquías de la Falange en el día de la inauguración

Con asistencia de Pilar se celebró ayer en Burgos la clausura del Primer Congreso Provincial de la Sección Femenina

**El acto resultó de gran brillantez y entusiasmo**

Burgos.—Tuvo lugar la clausura del primer Congreso Provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons en el Teatro Principal.

En el escenario ocupaba la presidencia Pilar Primo de Rivera, con los vicesecretarios del Partido Fanjul y Pemartín, Jefe Provincial de Burgos, Delegada Provincial de la Sección Femenina y varias regidoras locales. También asistió al acto el Gobernador Militar de la Plaza y el Alcalde de la ciudad.

Grandes banderas nacionales y del Movimiento estaban colocadas en el escenario y daban guardia una sección de Flechas.

Hicieron uso de la palabra el Jefe Provincial Martínez Mata, y el Subsecretario del Partido, Fanjul, que fueron muy aplaudidos. A continuación, Pilar Primo de Rivera declaró clausurado el Congreso. Fue obsequiada con un ramo de flores.

Al final se entonaron los himnos del Partido y el nacional, que fueron escuchados brazo en alto.

El acto resultó de gran brillantez y entusiasmo.

## Un mensaje de los falangistas sevillanos al CAUDILLO

Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Sevilla ha enviado al Caudillo un mensaje de agradecimiento por las palabras que les dijo hace días ofreciendo que la Organización con voluntad unificada es siempre al servicio de España. Continúa el mensaje, ofreciendo toda su colaboración para la obra de reconstrucción de España.

## El general Orgaz ofrenda su fajín a la Virgen del Pilar

Calatayud.—En Calatayud se celebró un solemne acto consistente en la ofrenda por el General Jefe del Ejército de Levante, don Luis Orgaz, de su fajín a la Virgen del Pilar.

En primer lugar se rezó el rosario se cantó la Salve y a continuación se procedió a la entrega del fajín por el Obispo.

El General Orgaz, postrado ante la imagen, colocó su fajín ante la Virgen.

El Vicario pronunció unas palabras al abandonar el templo.

El general Orgaz, fué aclamadísimo por la multitud.

## Gobierno Militar de Soria

Se ruega presentación con urgencia en este Gobierno, para un asunto del servicio, del Alférez Provisional de Infantería, don Lucas Campo de la Rubia.

## La Fiesta del Libro en nuestra Ciudad

**Amenísima y documentada conferencia de D. Miguel Llosas, catedrático de Literatura**

## Emocionadas palabras del Excmo. Sr. Gobernador Militar

En el salón de sesiones del Ayuntamiento, con asistencia de las autoridades civiles, militares y del Movimiento. Claustro y alumnos, bajo la presidencia del señor Gobernador militar, don Manuel Rodríguez Arnau, quien abrió el acto, hizo uso de la palabra don Miguel Llosas, culto catedrático del Instituto de Soria, con el tema «Cervantes flor de hidalgos». Comienza justificando su devoción por el tema, uniéndolo al libro del inmortal Cervantes el recuerdo doloroso de aquellos días del 14 de Abril en que sólo en el Quijote, como buen español, encontró alivio y las horas aquellas en que hubo de huir a Francia por que España era intransitable con honor y con justicia, que en aquellas horas sólo con la lectura del Quijote podía consolarse.

Hace trescientos años que la humanidad contempla el Quijote y el Quijote se mantiene erguido y con el mismo interés.

Resalta, entrando en tema, el profundo parecido entre la figura de Don Quijote y su genial creador. La vida de Don Quijote está nutrida con la vida de Cervantes.

Hace constar las características fundamentales del Quijote, ideas propias de Cervantes. En primer lugar la fe, pues Cervantes fué soldado de Cristo, y esta misma fe mueve al corazón de Don Quijote y las palabras de esa figura tan simpática de la novela que es el ama.

Patriotismo es otra virtud de Cervantes. Recuerda el conferenciante a Cervantes en Argel, su ilusión, sus afanes de sublevación por su patria en un desmedido arranque de patriótico quijotismo. Otra virtud fundamental que Cervantes dicta con su libro es el honor; el Quijote es el código del honor.

Reseña en la Historia de España figuras reales que fueron Quijotes San Ignacio, Santa Teresa de Jesús, Hernán Cortés, el Caudillo Franco y el general Moscardó.

Concuye exaltando la figura del Quijote por ser claramente racial, de virtudes es ricas, necesarias para la nueva España, para esta España que ha vivido asomada al extranjero y ahora ha vuelto los ojos hacia sí misma. Porque aún quedaba honor, porque aunque España dejara de existir, como casi oficialmente se quiso hacer, siempre tiene un Quijote para las empresas altas. Siempre tiene un hombre con honor. Estos hombres de grandes sueños distintos a los que hemos padecido que solo sabían disfrutar del festín de las bodas de Camacho.

Exhorta a la lectura del Quijote porque en él encontraremos breviterio de las virtudes españolas condensadas en lo que ha venido exponiendo: Fe, patriotismo y honor.

El orador fué aplaudido en muchos momentos de su discurso lleno de vibrantes y brillantes párrafos patrióticos.

## Habla el Excmo. señor Gobernador Militar

Como colofón a la bien documentada y bien expuesta conferencia de don Miguel Llosas, hace uso de la palabra el Excmo. Señor Gobernador Militar, don Manuel Rodríguez

Arnaú, quien con verdadera emoción se dirige a la juventud escolar. Elogia la palabra de don Miguel Llosas a quien dice no tenía el gusto de conocer y a quien en este momento conoce perfectamente. Dice a los estudiantes que lean con atención el Quijote, que lo saboreen en todos sus jugos. Acertadamente el orador que anteriormente expuso tan brillante su tema, habló de Franco como un magnífico Quijote, de este Caudillo que se lanzó a la suprema aventura de salvar a España.

Al nombrar al Caudillo todo el público se puso en pie y al terminar su exhortación el señor Gobernador militar dió los gritos de Franco, Franco, Franco, que fueron contestados brazo en alto por todo el auditorio.

Los oradores fueron muy felicitados.

Desde estas columnas felicitamos asimismo a la Cámara Oficial del Libro, organizadora del acto.

## Por la tarde. En la Biblioteca Municipal

Ayer domingo, a las seis de la tarde, continuando los actos organizados en conmemoración del día del «Libro», pronunció una interesantísima conferencia sobre «Libros y Bibliotecas» el Director de la Provincial, don Agustín Ruiz Cabriada.

Asistieron a ella el Claustro de Profesores del Instituto, señora Directora de la Normal, representantes del Gobierno Civil y Prensa, numerosos alumnos y algunas otras personas.

Con amenidad y competencia, nutriendo su disertación con un copiosísimo tecnicismo del tema, desenvolvió ante sus auditores el proceso seguido por la Humanidad en el descubrimiento y perfección de sus medios de expresión gráfica, tanto en cuanto atañe a los medios escritos como a las materias en que se ha ido firmando la escritura.

Las pinturas suprestes, los geroglíficos, el alfabeto egipcio, fenicio y griego, con sus muros, ladrillos y papiros, los pegaminos y códices con ellos confeccionados, y al fin el papel y la imprenta desde su invención hasta sus últimos profesores van perfilando en la conferencia del señor Ruiz Cabriada los más importantes jalones de la historia del libro.

Lo documentado de la conferencia del señor Ruiz Cabriada, unido a su magnífica facilidad de expresión, le hicieron acreedor a nutridos aplausos y sentidas felicitaciones al final de su conferencia.

Durante toda la mañana hubo en varios puntos de la ciudad, mesas petitorias a cargo de las camaradas de la Sección Femenina, para la recogida de libros con destino a la «lectura del soldado».

En el «stand» de propaganda, camaradas del S. E. U. pusieron a la venta las obras editadas por el Departamento Nacional de Ediciones de la Jefatura de Propaganda.



# Habla el Caudillo en Granada

## Discurso de la tradicional raigambre y la moderna y pujante organización sindical de España

«Granadinos, españoles todos que me escucháis: Este vibrar de Granada es el vibrar de la España entera en el día de la gloria y el triunfo. Esta histórica ciudad, que fué la clave del arco de la unidad de España, es evidentemente el solar de nuestra unidad y el solar de nuestra grandeza. Aquí terminaron las luchas intestinas para dar a España su dimensión imperial; aquí remató la cruz de la reconquista gloriosa y aquí se engendró y forjó la nación española. Esta población, que sintió de cerca el estruendo del cañón y el rugido de las bombas, puede comprender mejor, porque conserva su integridad y su gloria, lo que fué la España invadida, lo que fué la España asiática, lo que fué la horda, comparándose con las otras poblaciones que no pueden enojarse ni engalanarse con sus colchas y sus riquezas porque la riqueza fué destruída por manos de nuestros enemigos, no de nuestros hermanos; porque no fueron cerebros españoles los que forjaron la tragedia de España: fueron los cerebros que fueron y serán enemigos de nuestra grandeza, enemigos de nuestra unidad, los que todavía nos acechan, los que, envidiosos de nuestra gloria y nuestro pasado, nos habían hecho caer en un siglo de decadencia. Y en este resurgir de España, en estos días de gloria y de triunfo, yo deseo recoger esos aplausos, yo deseo recoger los vítores, para otorgárselos a la juventud española; pero no solamente los vítores y los aplausos, sino que sean éstos una promesa de amor, una promesa de unidad entre los españoles, que ya no pueden ser indiferentes al dolor ajeno, porque en las mismas trincheras pudieron apreciarse lo mismo a los nobles caballeros que al

pechero o al trabajador, que, al igual que en esta jornada lucharon por España, España luchaba también en el mundo para darle esa grandeza contra un liberalismo que destruyó nuestra ciudad, como destruyó nuestras Cofradías y nuestras Hermandades, y que había vaciado la riqueza y el porvenir de España.

### Política tradicional

Y hoy, en los tiempos modernos, surge la España sindical, la España sindical, que quiere decir la España fraterna, la España organizada, la España fortalecida, en la que cada día uno interviene en lo que entiende y no en aquello que no entiende; la España sin murmuradores, sin envidias y sin cicaterías, porque si otra vez cayéramos en éstas, habríamos traicionado a sangre de nuestros muertos y el dolor de nuestras madres. No es una política nueva la que hoy os traigo; es la política tradicional de España, la de la Iglesia española, la del hogar, la de la familia y la del sentido católico. Es la voz que no se ha querido oír. Y cómo puede haber familia, cómo puede haber hogares, cómo puede haber alegría si no gana lo bastante el trabajador, si no tiene consuelo el que sufre? Por esto venimos a redimir a España en la sangre de nuestros caídos y en el dolor de nuestras madres, y en la grandeza de España Una, Grande y Libre, por la que todos luchamos y ante la cual juramos levantarla. Españoles todos: ¡Arriba España! ¡Viva España!»

Diversos pasajes del discurso de S. E. fueron interrumpidos con aclamaciones y vítores y el grito de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Nuestro teléfono: 119

# RINCON DEL HOGAR

¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



Recuerde que...

... le interesa leer una nota publicada en nuestro número anterior (pág. 4.ª) por la Jefatura del Servicio del Automovilismo.

... en la iglesia del Carmen y en la de Santo Domingo, se está celebrando con gran solemnidad una novena en honor de San José, que terminará el día 26, fiesta del Patrocinio del Santo Patriarca.

... ya no hay retaguardia. Todo es vanguardia y todos en primera línea tenemos obligación de luchar por la unidad, por la grandeza y por la libertad de España.

... está abierta una suscripción nacional para la reconstrucción del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza.

... las Organizaciones Juveniles son el porvenir de ésta España, que tanta sangre ha costado y tiene obligación de ayudar a la realización de sus magníficos proyectos.

... hoy es día sin poste.

... para hacer sus felicitaciones onomásticas; mañana es San Hermínio, el miércoles San Marcelino y el jueves San Teófilo.

Razón del tiempo

Días que van del año	112
» faltan »	251
Sol, de 5'24 a 19,3	
Luna, de 9,10 a 23,55	
Cuarto creciente el día 26.	
Temperatura máxima	- 16 grados
» mínima: 0,0 »	

Después de unos días de cielo claro pero de viento sumamente frío, molestos envíos que nos han hecho el Urbión y el Moncayo, al fin estamos disfrutando de un sol magnífico y agradable temperatura tal como si la Primavera se hubiese decidido en serio a enviarnos sus delicias.

Los árboles están empezando a echar hoja con verdadero fervor, en los campos comienza a notarse el verdoso oleaje al pasar por ellos los vientos, los pájaros otean el lugar donde han de hacer sus nidos y hasta la abubilla enardecida con los efluvios primaverales, ha empezado a entonar su monótono cantar.

### Mutualidad General Agro-pecuaria

filial de la Asociación General de ganaderos de España, hace los seguros de accidentes agrícolas y ganaderos a base de superficie y jornales sin prima mínima. Para informes al Delegado Provincial, Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja 2, Soria.

E L T E

El té es una exquisita bebida estimulante. Bebedlo, pero no abuséis, pues puede provocar perturbaciones a ciertas personas nerviosas. No sólo puede tomarse caliente como todas sabemos, sino, que el té helado es una bebida de lo más refrescante para días calurosos. Se prepara una infusión de té como si fuera a tomarse caliente. De la tetera se pasa a una jarra de agua o de naranjada. Se echa el azúcar mientras que está todavía caliente y se añaden algunas rodajas de limón. Se deja enfriar, bien en la nevera, bien en un sitio fresco y al día siguiente se sirve.

El té tiene además otras aplicaciones. Una infusión de té negro, fuerte, limpia admirablemente los encajes negros, que se pondrán a empapar por espacio de 12 horas. Se estrujan suavemente sin frotar y al sacarlos se meterán en una agua engomada, para que no pierdan el apresto, revolviendo todo el tiempo. Se plancharán bajo una manta espesa.

No tiréis las hojas del té. Barriéndolas sobre la alfombra no sólo la limpiarán admirablemente, sino que avivarán su colorido.

También para la higiene y la belleza es muy útil el té. Una ligera infusión preparada a razón de 2 gramos para 200 gramos de agua, a la que se habrán añadido 0,10 gramos de sulfato de zinc, es excelente para descongestionar unos párpados hinchados. Se lavarán los ojos con ello o se aplicará en compresas.

LABOR

Apart. de Correos n.º 7

## FARMACIA NUEVA

# Manuel Lezcano

General Franco, 1 dpdo. - Arcos de Jalón (Soria) - Teléfono 24

Especialidades nacionales y extranjeras. Productos químicos. Aguas minerales. Inyectables. Ortopedia. Sueros. Vacunas. Balones oxígeno, Análisis.

Depósito para la provincia de los Productos «Anker»

## ALMACEN DE COLONIALES TEJIDOS

# PIO PEREZ

Arcos de Jalón (SORIA)  
TELEFONO 5

# Café Central

Propietario: Francisco Peregrina

Café Exprés - Licores de marca - Aperitivos - Bocadillos - Vermouths, etc.

Plaza Mayor, Arcos de Jalón (SORIA)  
¡Arriba España!

# Harinera del Jalón

Nuevo sistema «BUHLER»

# PEDRO OTER

Arcos de Jalón (Soria)



# FRANCO pronuncia un magnífico discurso en MALAGA

POESIA DE LA GUERRA Y DE LA REVOLUCION

## SOLDADOS DE FRANCO, SEÑOR

Por ALONSO DE PALENCIA

La mocedad regresa con unos días de permiso después de salvar a Cataluña.

Llegan los trenes con viajeros apretados en haz por los pasillos, como racimos en el lagar.

Hay juvenil expansión; y la inconsciencia de los pocos años y de los muchos ardores.

Y también cortesía, Imperio. Porque decir cortesía es ya manifestar Imperio.

El plebeyo democrático pide por contrario silencio y penumbra para recogerse con sus groserías.

Cortesía cual la de estos dos jóvenes, que dejan su sitio en el departamento a un encanecido matrimonio que lleva huellas del hambre y del martirio en el rostro.

—Vienen ustedes...?— preguntan con timidez.

—De Barcelona.

—También nosotros— arguyen los soldados.

—Somos catalanes— prosigue el matrimonio y venimos a pasar unos días con parientes de estas tierras.

Han ido murmurando entre congojas y lamentaciones, todo sus sufrimientos y desengaños.

Los muchachos tienen la elegancia de simular que no les escuchan, como repugnando el júbilo de la hora triunfal en que se expresa el valor de sus héroismos, como si no hubiesen sido ellos lo que han puesto fin a sus angustias.

Cuando llega el tren a su término, los mozos que no llevan equipaje— pues sus riquezas no se guardan en sótanos sino en corazones— han tomado en sus brazos vigorosos las maletas del viejo y dolorido matrimonio, y se las llevan hasta el coche.

—Nosotros somos jóvenes y fuertes— dicen, pidiendo su generosidad elegante hasta la disculpa y el pretexto que haga olvidar la gratitud.

El matrimonio catalán ha seguido sus palabras y sus actos con una dulce y callada emoción.

Han dialogado aquellos ojos que muchos días, en la tiniebla roja no viendo más salida que aquella cantada por José Antonio, en en poética profecía por lo alto y hacia las estrellas:

El esposo no ha podido contener su emoción, su curiosidad y su impaciencia y antes de ponerse en marcha el taxi ha preguntado:

—Pero quienes sois? ¿Cómo os llamáis?

Los muchachos se han mirado alegres, comprensivos, generosos.

—Soldados de Franco, Señor.

«UNIDAD que en el norte eran amapolas sobre los montes; las boinas rojas de nuestros requetés caídos

## EN EL CANTA LA UNIFICACION

En Aragón y Castilla, eran camisas azules con yugos y con flores en sus flechas. Es la juventud unificada»

## Hemos luchado contra el mundo y al mundo duele nuestra unidad y grandeza

Málaga.—He aquí el texto del discurso pronunciado ante un enorme gentío congregado frente al Ayuntamiento de Málaga, por S. E. el Jefe del Estado.

«Malagueños, camaradas de la Falange, juventudes de España, Falange Femenina de nuestra Patria: Hoy hace dos años llevamos a cabo el acto más trascendental de la guerra: la Unificación. Dar unidad a España, para dar unidad a la guerra y frutos a la paz.

El acto de la unificación en la España Nacional fué el acto más trascendental que ha habido en el orden político de la guerra. Así fué reconocido por nuestros enemigos, que, ante el arma de la disociación esgrimida durante un siglo por los internacionales, vieron nacer, aquí en España, el espíritu de unidad de los tiempos pasados.

Un siglo de liberalismo había arrastrado a España al grado más bajo de decadencia de su historia. ¿Qué puedo decir a vosotros, queridos malagueños, que habéis sufrido en vuestros cuerpos las heridas del látigo ruso, que visteis vuestros templos arrasados, vuestras imágenes profanadas y vuestros hombres santos martirizados?

Si alguien puede comprender este martirio de la Patria, sois vosotros, los que habéis estado entre la horda, los que habéis recibido los zarrazos, los que habéis visto a los hombres buenos conducidos a la muerte, en los trágicos paseos por las carreteras de los alrededores de Málaga.

Vosotros sois los que mejor podéis sentir la unidad y, con vosotros, los cautivos, los que han llorado de desesperación los dolores de la Patria, los que tienen en su cuerpo las huellas del marxismo. Vosotros sois los que comprendéis la unidad, que es fortaleza.

Hay unánimo en nuestra retaguardia, que ha llevado a los hombres cantando a los frentes. Unidad, que en el Norte eran amapolas sobre los montes; las boinas rojas de nuestros requetés caídos. En Aragón y Castilla, eran camisas azules, con yugos y con flores en sus flechas. Y en Andalucía y otras regiones, también fueron requetés o falangistas los caídos en todos los sitios. Es la juventud unificada en marcha, cantando a la muerte.

¿Quién puede sustraer esos símbolos? ¿Quién

puede menospreciar a las boinas de nuestros héroes? ¿Quién puede rasgar las camisas de nuestros mártires? ¿O es que han olvidado que, hasta el momento de la muerte, aquel precursor y doctrinario del Movimiento murió en un paredón con un falangista y un requeté abrazados, gritando ¡Arriba España! (Gran ovación).

Han acabado, han terminado todas las jornadas de la guerra, de la guerra visible, de la guerra actual, de la guerra aérea; pero el enemigo no está muerto... No hemos luchado con españoles. Hemos luchado contra el mundo. Y al mundo duele nuestra unidad y nuestra grandeza. Y ese dolor que otros sienten por la grandeza española, nos obliga a vivir en vigilancia y sacrificio, en completa unidad.

Es necesaria la disciplina, unida a la más estrecha vigilancia. Por eso os digo: falangistas, ¡alerta! La guerra no ha terminado. La guerra, hoy, son las consignas de las murmuraciones, que procuran el desencanto, el desánimo y la desconfianza. Hemos de volver a los días austeros, a los días de servicio. Porque la Historia de España no está forjada en el ocio ni en el regalo. Está construida en el yunque del dolor, en la vigilia, en el servicio y en el sacrificio de nuestros antepasados. (Gran ovación).

Por eso, en este día de unidad, en este día de gloria, yo quiero recordaros que el mandato de nuestros caídos, que el dolor de sus madres y el sacrificio de España, exigen la unidad, la disciplina y la fortaleza de la Falange alerta, en constante servicio. Que cada día le ofrecamos un nuevo sacrificio, porque lo mismo se sirve a la Patria dando la vida en el frente, que desmascarando a un traidor. (Enorme ovación y clamorosos vítores al Generalísimo).

Y cuando España reconstruida, España Grande Una y Libre, desfile uniformada por las calles y asombre al mundo con sus hazañas, pensad que marcha la sangre de nuestros requetés, de nuestros falangistas, mezclada con la de nuestros soldados en estos símbolos de unificación, boina y camisa, que asombran al mundo porque son sangre de España.

Falangistas todos, malagueños que me escucháis, gritad conmigo: ¡Viva España! ¡Arriba España!

## 3 MINUTOS DE RELIGION

LOS SACRAMENTOS.-ACCIONES DIVINAS

Excelencia divina.— Quisiera que en este tercer artículo de los Sacramentos entendieseis profundamente y con exactitud lo que son los Sacramentos. Merece que te fijas bien, y entonces los estimarás mucho más de lo que lo estimas.

Acciones divinas.— Te digo en el título que los Sacramentos son acciones divinas.

Y esto es verdad. Los Sacramentos son acciones ministeriales de Jesucristo Nuestro Señor; es decir, acciones de Cristo, no personalmente sino por manos de sus Ministros, que han recibido poderes de él para esto, y las obras en su nombre.

¿Quién bautiza? Bautiza Jesucristo. El sacerdote no puede por mucha agua que derrame meter la adentro para que purifique el alma. Más como tiene Autoridad de Cristo para lavar y dar gracia en nombre de Cristo al que se bautiza, lava en efecto en nombre de Cristo al niño, y le quita el pecado original, y al mismo tiempo en nombre de Dios le da la gracia bautismal y la nueva vida sobrenatural del cristiano.

¿Quién administra los otros Sacramentos? De la misma manera en la confesión, Cristo por medio del confesor absuelve al penitente y le devuelve la gracia.

En la confirmación, Cristo por medio del Obispo confirma, y en la Eucaristía, Cristo por medio del celebrante consagra y convierte en pan su propio cuerpo y en vino su propio sangre; y Cristo da la unción y Cristo sana y Cristo ordena. Los hombres cómo podrían de suyo hacer todo eso?

Valor altísimo de los Sacramentos. Por aquí verás el valor altísimo que tienen los Sacramentos y las acciones sacramentales. Son acciones de Cristo; y por serlo se da la gracia y la santificación a los que les reciben. No se da la gracia por lo que hace el que recibe el Sacramento, sino por lo que hace Jesucristo. Y esto es lo que los teólogos dicen «ex opere operato», por la obra obrada; es decir que en los Sacramentos recibimos la gracia sacramental por la obra obrada, por la acción hecha por Nuestro Señor Jesucristo en nosotros, que delante de Dios vale muchísimo.

Estima de los Sacramentos. Por lo cual verás la estima altísima en que has de tener a los Sacramentos. Cuando bautices a tu hijo piensas que en la pila bautismal está invisible Jesucristo bautizando a tu niño. Cuando te arrodilles ante el confesor, piensas que en el confesionario está invisible Jesucristo dándote con el sacerdote la absolución. Cuando para morir valiente recibes la unción piensas que viene Jesucristo a darte la unción interior para tener valor y eficacia para morir muy cristianamente... ¡Oh si esto que es verdad aunque ahora no ve mos sino por la fe, lo meditásemos... ¡cuanto estimaríamos este inmenso don de Dios! ¡Yo te ruego que te fijas en estos tres minutos!

REMIGIO VILARIÑO, S. J.

## Barcelona Maternidad de "Auxilio Social" Madrid

En el puerto de Barcelona se ponen a flote los barcos hundidos

Barcelona.—La Comisión de salvamento de buques continúa sus trabajos a fin de poner a flote la mayoría de los barcos hundidos en el puerto. Últimamente se han salvado unas veinte embarcaciones de recreo. Asimismo se ha sacado el vapor inglés «Starzoff», el cual se había dedicado a transportar material bélico desde Odesa a Barcelona, y fué hundido por la aviación nacional el 5 de diciembre último, cuando, después de descargar el material extranjero, se disponía a zarpar para Valencia, cargado de neumáticos y otros artículos. Es el tercer buque que se ha logrado poner a flote. En la actualidad se trabaja para salvar al vapor «Villa de Madrid».

Continúan las detenciones. Entre ellas figura un miembro de la F. A. I.

Barcelona.—Continúan las detenciones de los elementos «rojos» que han tomado parte en los asesinatos. Entre ellos figura José Oller Soler, miembro de la F. A. I. que perteneció a la «Cheka» de las Carolinas, en donde se condenó a muerte a tantas personas. En su domicilio se han encontrado 40.000 pesetas.

Damián Biza, que intervino en el asesinato del señor Pujola, oficial de Asalto, hecho ocurrido en Atarazanas en los primeros días del glorioso Movimiento.

En su establecimiento, han sido brutizados los dos primeros niños en él nacidos

Fueron apadrinados por Mercedes Sanz Bachiller

Madrid.—Esta tarde en la Casa de Maternidad de Auxilio Social han sido bautizados los dos primeros niños nacidos en el establecimiento. Fueron apadrinados por Mercedes Sanz Bachiller. A uno de los niños se impuso el nombre de José Antonio.

Frentes y Hospitales de Lugo

Donativo de un cáliz de oro para la catedral de MADRID

Madrid.—Una comisión de Frentes y Hospitales de Lugo ha entregado un cáliz de oro destinado a la catedral de Madrid y que es obsequio de una distinguida personalidad de la nombrada ciudad gallega.

En el cementerio de San Isidro los rojos volaron más de dos mil tumbas

Madrid.—Durante su dominación en la capital de España, los comunistas volaron en el cementerio de San Isidro más de dos mil tumbas. Los periodistas al visitar el sagrado recinto han podido comprobar que entre los sepulcros robados están los del General Primo de Rivera, que fué dinamitado cinco veces, y el de don Antonio Maura, cuyo cadáver ha desaparecido. En el panteón de los duques de Saboya resultó destruida por la dinamita una obra del escultor Benlliure.

El gobierno inglés hace un donativo de 500 toneladas de víveres para Madrid

Bilbao.—El Gobierno inglés ha puesto a disposición del español, y éste a disposición de Auxilio Social 500 toneladas de víveres, que serán enviadas íntegramente a Madrid. La expedición llegó el sábado al puerto de Bilbao, a bordo del vapor «Calderón», fletado gratuitamente por la casa británica Mac Andrew. Veinticinco conductores británicos vienen voluntarios con 25 camiones a las órdenes del coronel Martín para hacer el reparto. La expedición fué recibida por el embajador inglés en España.

Suscribase a «V» Revista de la S. Femenina de F. E. T.



Taller de reparaciones de Máquinas de ESCRIBIR, CALCULAR y COSER

MAXIMO ANTON TECNICO MECANICO CLAUSTRILLA, 7 SORIA

ALMACEN DE SAINZ Alpargatería, coloniales y vinos labores marca ASEU SORIA

**Eloy Amestoy Berdonces**  
MEDICO Y DENTISTA  
GENERAL MOLA, 9, 1.º. SORIA

RAYOS X  
Construcción de Dentaduras en oro, caucho, etc.  
Consultas: De 10 a 1 y de 3 a 7 (excepto los domingos y días festivos)



**VIDA RELIGIOSA**

**INDICADOR LITURGICO**

Día 25, martes. Letanías mayores. Ss. Marcos evg.; Esteban ob.; Filón; Agatopodo des.; Hermógenes, Calixto, Evodio mrs.; Aniano, Ermino obispos.

La misa es de San Marcos, con rito doble de segunda clase y color encarnado. Segunda oración de Rogativas (pág. 658). Tercera imperada por la paz. Gloria. Credo. Prefacio de apóstoles.

Día 26, miércoles. La solemnidad de San José. —Ss. Cleo, Marcelino pp.; Basileo, Pedro obs. mrs.; Clarenco, Lucidio obs.; Exuperancia virgen.

La misa es de la solemnidad de San José, con rito doble de primera clase, con octava común y color blanco. Segunda oración en las rezadas de los santos Cleo y Marcelino mrs. Tercera imperada, (en las solemnidades segunda oración imperada). Gloria. Credo. Prefacio propio y durante esta octava.

Hoy se prohíben las misas de cuerpo presente y funerales cantados durante todo el día desde las vísperas de ayer.

Día 27, jueves. —Ntra. Sra. de Monserrat. Ss. Pedro Canisio S. J., cf. dr.; Toribio de Mogrovejo, Teruliano, Teófilo obs.; Anastasio p.; Pedro Armengol, Antino ob, Castor, Esteban mrs.; Zita vg.; Juan abad.

La misa es de San Pedro Canisio, con rito doble y color blanco. Segunda oración de San José. Tercera imperada. Gloria. Credo. Prefacio de San José.

Día 28, viernes. Sin bulas día de abstinencia sin ayuno. —Ss. Prudencio, Pánfilo obs. cfs.; Pablo de la Cruz f.; Marcos, Patricio obispos; Teodora vg.; Vidal, Acacio, Menandro, Poliena, Afrodísio, Caralipa, Agapito, Eusebio, Polión, Valeria mártires.

La misa es de San Prudencio obispo, con rito doble y color blanco. Segunda oración de San Pablo de la Cruz. Tercera de San José. Cuarta de San Vidal. Quinta imperada. Gloria. Credo. Prefacio de S. José.



**NOTICIAS DIVERSAS**

**De interés para los heridos de guerra**

Habiendo llegado al Hospital Militar «General Mola» de San Sebastián, el eminente oftalmólogo Doctor Castro Viejo, se expedirá pasaporte para aquella plaza, según se anuncia en Circular de la Subsecretaría del Ejército, a los heridos de guerra que tengan secuelas de uno o ambos ojos, consecutiva a lesiones corneales con integridad del resto del aparato óptico, para que puedan ser intervenidos por dicho cirujano, que permanecerá en España hasta primeros de mayo. Lo hacemos público para conocimiento de los interesados.

**Sufragios antonianos**

Los días 25, 26, 27 y 29 de los corrientes se celebrará una misa en sufragio de las señoras recientemente fallecidas, doña Adela Muriño, doña Herminia Carrera, doña Juliana Labanda y doña María Josefa Muñoz, asociadas de la Pía Unión de San Antonio. Durante cada una de estas misas se rezará la Corona Franciscana.

Se ruega encarecidamente la asistencia a dichas misas a todas las personas asociadas a la Pía Unión de San Antonio.

**Se restablecen las conferencias telefónicas**

Desde ayer domingo han quedado restablecidas las conferencias telefónicas con toda España, sometándose éstas a la censura militar.

**Familia agradecida**

Los hermanos y demás familiares de la señorita Benita Rubio Ruiz (q. e. p. d.) fallecida en el pueblo de Herreros el día 18 del corriente, en la imposibilidad de dar las gracias personalmente al sin número de amistades y relacionados que les han testimoniado el pésame, nos ruegan lo hagamos desde estas columnas y enviemos su gratitud a todo el pueblo de Herreros que acudió en masa ante las puertas de la casa mortuoria a rezar el responso de despedida del cadáver, al que acompañaron hasta el momento de emprender su traslado al Cementerio Católico de esta ciudad.

**¿Charlotada? ¿Novillada?**

Una empresa soriana, haciéndose eco de nuestra noticia publicada en el número último, sobre la celebración en nuestra Plaza de un festejo taurino, ha comenzado las gestiones para presentar al público soriano el día 15 de mayo, Fiesta de la Victoria una Agrupación cómica taurina musical o una novillada a base de tres matadores.

A medida que la Empresa avance en sus gestiones nosotros informaremos a nuestros lectores y afición.

**Liberados**

Diariamente llegan a Soria gran número de paisanos nuestros, salvados milagrosamente de la furia marxista en Madrid, los que según nos cuentan han sufrido un verdadero calvario de persecuciones.

Entre estos se encuentra el sacerdote, Archivero de la Biblioteca Nacional, don José Pinilla.

También ha llegado de Valencia después de pasar una gran odisea la señorita Rosalía Artigas Ramírez.

Felicitemos a nuestros paisanos por su feliz liberación.

**Nombramientos definitivos**

Por el Ministerio de Educación Nacional han sido nombrados con carácter definitivo los siguientes señores para desempeñar los cargos directivos del Instituto de Enseñanza Media de Soria:

Director, don Guillermo Mur Esteban; Secretario, don Félix García Baquero; Interventor, don Manuel Alba Pardo.

Felicitemos a dichos señores deseándoles muchos aciertos en sus cargos.

**El Servicio Central de Pósitos**

La Jefatura Nacional de Agricultura comunica a este Gobierno civil que se ha dispuesto que el Servicio Central de Pósitos (Ministerio de Agricultura), que hasta ahora funcionó en Burgos, se traslade a Madrid, a donde en lo sucesivo deberán dirigir los Pósitos de esta provincia los servicios reglamentarios del Ramo.

**Trece Martes de San Antonio**

Mañana, día 25, se celebra en la iglesia Franciscana de Santo Domingo, el séptimo de los Trece Martes de San Antonio, a intención de la familia de don Juan Tutor. Por la mañana, a las 8 y media, misa de comunión general con el ejercicio de los Trece Martes. Por la tarde, a las siete y media, función antoniana de los Trece Martes, con sermón a cargo del orador sagrado R. P. Luis Basabe.

**Funciones mensuales**

Ayer domingo en la iglesia Franciscana de Santo Domingo se celebró la función mensual de la Pía Unión de San Antonio, a la que concurrieron numerosos fieles.

En la iglesia del Carmen tuvo lugar ayer domingo la función mensual y por la tarde función vespertina con sermón el que estuvo a cargo del R. P. Claudio de Jesús Crucificado, C. B. y procesión a las seis y media asistiendo muchos devotos.

**Enlace**

En la iglesia del Salvador contraeron matrimonio enlace el sábado último la señorita Anunciación Velasco Martínez con nuestro camarada José Martínez Verguizas.

Bendijo la unión el sacerdote don Celestino Tajahuerce.

Felicitemos al nuevo matrimonio y familias respectivas.

**Creación del Instituto Nacional de la Vivienda**

El Generalísimo Franco ha firmado una importante Ley estableciendo el régimen de protección a la vivienda de renta reducida y creando el Instituto Nacional de la Vivienda, encargado de su aplicación. Esta Ley, que consta de una parte expositiva y de 22 artículos, responde a la consigna del Estado Nacional de facilitar vivienda higiénica y digna a las clases humildes como exigencia de justicia social.

**De interés para los Ayuntamientos**

Por el Servicio Nacional de Administración Local se ha publicado una Circular disponiendo que los Ayuntamientos mayores de 8.000 residentes estarán obligados a elevar, dentro del segundo trimestre de cada año, una memoria al Ministerio de la Gobernación sobre la forma en que se desarrollen y tienen organizados sus servicios.

**Fiestas y licenciamiento de tropas**

El día 15 del próximo mes de Mayo se celebrarán las fiestas de la Victoria en toda España.

En Madrid tendrá lugar dicho día un grandioso desfile, pues alrededor de 150.000 hombres desfilarán ante nuestro Caudillo, que pronunciará un importante discurso.

La desmovilización escalonada del Ejército español comenzará en la tercera semana de Mayo.

**Para los agricultores**

El «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día 21 del actual publica una nota del Servicio Nacional de Agricultura, dando normas para la distribución del hilo sisal para gavillar.

**Anuncios por palabras**

Hasta 8 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anual a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

**SE OFRECÉ** persona seria, con cargo de responsabilidad, para administrar fincas en esta Capital. Razón en la Administración de este periódico.

**PELUQUEROS!** Solo empleando RADIOFIX con todos los aparatos y sistemas ANTINEA para las puntas, con y sin hilos, y CARACOL para ensortijados fuertes, podréis garantizar PERMANENTES PERFECTAS. —TINTURAS «KOMOL» y todos los productos especiales para su profesión. LABORATORIOS CARASA.-RENTERIA (Guipúzcoa).

**Cartera** conteniendo unas 1307 pesetas y documentos oficiales, extravióse Soria carretera Narros. Ruegase devolución, Ricardo Indiano. Suellacabras.

**Casa**, bajada la Rumba, núm. 2, se vende. Tratar con Juan Jiménez en la misma. Soria.

**Pérdida** cartera, conteniendo aproximadamente 150 pesetas, salvoconductos y cédula, en calles Numancia o Tejera. Ruegase devolución a administración LABOR.

**SE NECESITA** guarda para la finca denominada Alconeza, con la dotación anual de 912'50 pesetas, satisfechas por trimestres vencidos por el presidente de dicha sociedad.

El agraciado disfrutará de casa libre, caza y leña y tiene que vivir dentro de la finca distante del pueblo de la fecha unos 4 kilómetros.

Los aspirantes podrán dirigir sus instancias debidamente reintegradas al Presidente en el plazo de 15 días a contar del primer anuncio del periódico pasados los mismos se proveerá.

Caltojar 17 abril de 1939. —Año de la Victoria. —El Presidente, Eleuterio Moreno.

**SE VENDE** una cota suiza. Para tratar con su dueño, Roque González en Coscurita. (Soria).

**SE VENDE** un ternero suizo de 15 días. Para tratar, Viuda de Casto Hernández, Bernardo Robles, 11, Soria.

**COMPRARIA** 1.500 metros alambre cobre 6 mm y moto 3 y medio H. P. seminueva. Felipe Jiménez, Villar del Río.

**TERNEROS** suizos deséase vender tres. Tratar con Juan Tutor, Tejera 30.

**MAQUINA** fotográfica «Rietzell Periscop» 6 por 9 con trípode seminueva, véndese. Concepción 1 C, primero izquierda.

**SEGADORAS** «Ajuria» nuevas, otras marcas reconstruidas, piezas de recambio todas marcas. Félix Bados, Gómara.

**SE VENDE** media casa núm. 61, calle Numancia. Tratar con Celestino Sanz, Almenar.

**TERNERO** de quince días véndese. Tratar con su dueño Concepción Molina. Las Casas.

**SE VENDEN** cuatro carros con toldos superiores y tres mochos mulares. Tratar con su dueño Domingo Serrano Cardejon.

**Festividad del Patrocinio de San José**

El miércoles, día 26 celebrarán los RR. PP. Franciscanos de esta ciudad la Festividad del Patrocinio de San José, Patrón del Colegio que ellos regentan.

Con tal motivo habrá los siguientes cultos: Por la mañana, a las 9, misa Corporativa Melodiada con comunión general. A las 11, misa solemne, en la que predicará el R. P. Luis Basabe. Por la tarde, a las siete y media, solemne Hora Santa, a intención de doña Julia Pérez.



**VELANDO POR SU IDENTIDAD**

**DENTIFRICOS TANY SOL**

Representante para Soria y Guadalajara:

Alejandro Ridruejo Apartado 45 - SORIA

**TANY SOL**



Desinfecte su boca y evitara padecimientos de la misma

**Banco Español de Crédito**

Servicios Centrales: BURGOS

400 sucursales y Dependencias en la Península y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior

Atiende con preferente interés las operaciones relativas al

**SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO**



Pueblos de Soria

Arcos de Jalón

La Ciudad de Osma y el final victorioso de la Cruzada

Serón de Nágima

Ledesma de Soria

Esta villa, una de las más importantes de la provincia de Soria, aunque no es cabeza de partido judicial, puesto que cuenta con unos 2500 habitantes aproximadamente, la componen cuatro gremios, labradores, industriales, ferroviarios y jornaleros eventuales, siendo el más preponderante el ferroviario, en cuyo Depósito, Estación y demás servicios existen más de 200 empleados, siguiéndole el agrícola en número de 80, el Industrial en número de 50 y el jornalero eventual con unos 150.

Durante los últimos veinte años ha obtenido la localidad mejoras importantes, citando como más salientes, la construcción del Depósito de Máquinas y Talleres, la traida de agua a la población, Mataero municipal, lavadero público, Escuelas públicas, ampliación del Cementerio, ensanche de la Calle Mayor y otras de relativa importancia relacionadas con el ornato público y salubridad e higiene.

Merece destacarse, la buena administración del Erario municipal en el periodo arriba expresado: a excepción de los cinco años de la funesta República, en los cuales se dilapidó parte de la existencia y se desmoralizó al vecindario, hasta el extremo de quedar impagadas en arbitrios municipales más de veinte mil pesetas, actuación lamentable toda vez que, el sacrificio de los Ayuntamientos y vecindario anterior a dicho periodo, por cuanto el Municipio carece de ingresos salen del contribuyente, pero gracias al Glorioso Movimiento Nacional, se acometió por el actual Ayuntamiento la tarea impropia e ingrata de realizar los descubiertos, cabiéndole a éste la satisfacción de haberlo conseguido en su integridad.

Actuación de los vecinos

Précisamente por tratarse de un pueblo, en que de unos 550 vecinos solo un centenar son naturales del mismo; han existido en todo momento las correspondientes diferencias, pero ante la preponderancia del elemento ferroviario, llegó a reflejarse en todo momento como derivado de las altas esferas, la influencia de orden social, y siguiendo las doctrinas de sus dirigentes, se llegó a un estado de insubordinación, que produjo el contagio de la casi totalidad de los labradores, cosa increíble por su diferencia de situación y circunstancias y también a aquella pobre gente jornalera eventual, que si bien estuvieron consagrados a su humildad y pobreza, soliviantaron sus ánimos y se les obligó a cambiar de ideología, y ésta es la consecuencia de que la Villa de Arcos de Jalón, esté considerada como de cuidado por su izquierdismo.

Los oxomenses que por su limpia e invicta historia, no permanecieron alejados en la lid por Dios y por España, que tan triunfal y apoteósico fin dieron cima al triunfador Caudillo Franco y sus victoriosas tropas, sus autoridades organizaron dos días de fiestas, uno en acción de gracias, el otro en memoria de los que por su sacrificio, las banderas han vuelto victoriosas.

El día once, a las diez de su mañana, tuvo lugar una solemne misa mayor interpretada a toda orquesta y un nutrido coro de voces. Fue celebrante el hijo de esta ciudad y canónigo de Osma M. I. Sr. D. Bartolomé Marina, asistido por D. Mariano Hernández y D. Pedro Pascual.

La oración sagrada a cargo del señor Cura párroco de la misma, doctor D. Isaac Martínez, versó sobre los favores especialísimos recibidos del Corazón de Jesús, celebrad días de alabanza y confesable en obras vivas.

Su palabra cálida y vibrante tuvo conceptos felicísimos al describir el apartamiento de la vida cristiana de la sociedad española, el castigo infligido por Dios a su desvío y la promesa de su divino corazón de ser España la más amada de sus hijas. Hoy celebramos el triunfo y la naturaleza se asocia a nuestro júbilo, pero es preciso que nosotros todos, en la familia y en la sociedad patetizamos nuestra gratitud a tan su premo artífice siguiendo su camino y practicando sus enseñanzas para que jamás su protección nos abandone. Causó su bellísimo discurso gratísima impresión.

Durante el Glorioso Movimiento Nacional

En medio de un peligro inminente, tuvo la fortuna esta localidad de reducir a los elementos de izquierda y de no ser invadida por los rojos y como consecuencia de ello, una vez restablecido el orden, se ha desarrollado normalmente en todo momento la vida administrativa y la convivencia social, y aunque existe el retraimiento propio de las especiales circunstancias de que antes se hace mención, puede decirse que, bien por patriotismo o por temor, todos los habitantes han dado constantes pruebas de afección y de hospitalidad, y ello lo corrobora, el que, en cuantas suscripciones se han hecho para fines patrióticos y humanitarios, ha resplandecido ocupando uno de los primeros lugares entre los pueblos de la provincia.

Es este pueblo inminentemente industrial y comercial y promete, encauzado por las nuevas rutas de España, rendir a la nación el honoroso tributo de su trabajo dirigido a la mayor prosperidad de sus habitantes laboriosos de por sí.

La procesión celebrada por todas

las calles que estaban profusamente adornadas, con la urna que guarda el cuerpo de la patrona Santa Cristina, fué triunfal, pues los numerosos fieles que formaron en ella en alarde de fé y patriotismo, dirigieron endechas de amor y gratitud a tan valiosa intercesora. Los cohetes y chupinazos, las marchas de la banda municipal burgense, los cantos litúrgicos, el orden y la religiosidad de los asistentes, los colores variadísimos de las colgaduras, la asistencia a los dos actos del virtuoso señor Obispo de Osma, señor Comandante Militar, señor Alcalde y Juez Municipal en funciones de 1.ª Instancia y Concejales del Burgo y una grandísima concurrencia del mismo, hicieron la jornada tan grata que bien puede felicitarse a los organizadores por la brillantez que revistieron los actos.

Por la tarde y en medio de la mayor alegría se organizó concurrenciada baile en la plaza mayor, caprichosamente adornada e iluminada, a cargo de la banda de música del Burgo.

El día doce tuvo lugar una misa por los caídos y por la tarde después del rezo del santo rosario y de la Salve, todo el pueblo en masa y al frente el señor Párroco y Autoridades, se trasladaron en procesión dadas a la casa ayuntamiento en cuya fachada iba a descubrirse una placa que perpetúe la memoria de los que generosamente derramaron la sangre por Dios y por España.

El señor Alcalde recorrió la cortina de los colores nacionales y del Movimiento y mientras coloca una hermosa corona, los niños de las escuelas entonan el Himno Nacional que es saludado brazo en alto y en silencio absoluto.

En nombre de la primera autoridad expone en sencillas frases el primer teniente alcalde el ofrecimiento que acaba de hacerles la ciudad de Osma, a sus mejores hijos. D. Juan José Izquierdo invitado para el acto, pronuncia sentidas frases en honor a los tradicionales hijos de Osma que una vez más han sabido forjar en dura lucha las virtudes de su valor e hidalgía, alcanzando la victoria por las oraciones de sus madres: ¡excelentas mujeres españolas! por intercesión de su patrona Santa Catalina bendita. Exhorta a todos a amar a Dios y España, conociéndola; para que el amanecer de la Patria al Imperio tenga siempre a sus hijos como artífice de la Paz. Con las consignas, que fueron contestadas con todo cariño termina su discurso.

Don Isaac Martínez en bellos párrafos hace historia de los males que aquejaban a España por su apartamiento de Dios. El temple y el valor de sus hijos cuando vieron en peligro su fé y la Patria. El heroísmo demostrado por aquellos que ofrecieron su vida en los santos ideales de la Reconquista felizmente terminada. El deber como españoles que tenemos de que la gigantesca empresa de sus sezonados y ubérrimos frutos.

Don Bartolomé Marina en brillante arenga canta las virtudes de los oxomenses, en que él en uno de sus hijos, en cuantas ocasiones se presentaran en su vida para demostrarlas, siendo siempre paladines, de las causas de Dios y España. Que al pasar por delante de la plaza renueven sus oraciones, pues aún cuando se supone al ser mártires habrán alcanzado la gloria eterna, es preciso elevarlas para que el premio corone su abnegación y en nosotros vean gratitud. Propone a la Corporación municipal levante un acta con el nombre de todos los caídos, como recuerdo perenne para la posteridad.

Todos los oradores cosecharon grandísimos aplausos y al final ovaciones calurosas, como premio justo a sus discursos patrióticos.

Orgullosa puede estar la noble ciudad de Osma, ya que por medio de su digno señor párroco y sus no menos dignas autoridades, han sabido plasmar en grandiosas solemnidades, el sentir de sus fieles y patrióticos subordinados. Caídos como menses por Dios y por España ¡Presentes! ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!

Júbilo e entusiasmo indescriptible, respira esta noble villa de Serón desde el momento en que por la radio se tuvo noticias de la total liberación de España. Franco nuestro sin par Caudillo acaba de dar cima a la obra.

Los cohetes y gran volteo de campanas anuncian a todos los rágimes tan buena nueva y una inmensa muchedumbre invade las calles del pueblo y a los gritos de ¡Viva Cristo Rey! y ¡Arriba España! se dirige el pueblo al Templo para dar gracias al autor de tan estupendos milagros.

Al día siguiente los balcones aparecieron profusamente engalanados a las diez se celebró una misa por los héroes de esta guerra santa, por nuestros caídos y en acción de gracias por el final de las batallas; a la salida y mientras formaban las milicias de ambos sexos, el vecino del pueblo Juan Escalada, con singular maestría bandeo la llamada bandera de San Marcos, cuyo trabajo mereció de todo el público los más calurosos aplausos. Acto seguido y preparada la manifestación se recorrieron las calles, entonando un sin fin de himnos religiosos-patrióticos, terminando junto al Ayuntamiento, donde quedaron en posición de firmes las milicias. A continuación el alcalde don Francisco Martínez hizo la presentación de los oradores que abajo se citan.

En primer lugar dirigió la palabra al público el sacerdote encargado de esta parroquia don Santiago Pascual que con su elocuente verbo hizo conocer a los presentes la emoción del momento; seguidamente hicieron uso de la palabra los jefes de ambas secciones de F.E.T. y de las JONS camaradas Gregorio Martínez y Julita Borque los cuales con su acostumbrada serenidad y acendrado patriotismo, expusieron las normas a seguir, para el total engrandecimiento de este nuevo resurgir patrio. Con igual elocuencia habló también la maestra de niñas señorita Abilia Yáñez y el alcalde que de nuevo volvió a dirigirse a todos exhortándonos a una unión y paz verdaderos para conseguir los deseos de Franco.

Cerró el acto el niño Bienvenido Ruiz con una hermosa poesía magistralmente recitada.

El público aplaudió con frenesí a todos los oradores que con este motivo vieron precisados en más de una ocasión a suspender por breves momentos su charla.

Los vivas se hicieron ensordecedores y hoy al recordar esos solemnes momentos y unidos todos en Santa Hermandad gritamos de nuevo con toda la fuerza de nuestros pulmones.

¡Viva España!  
¡Viva España Liberada!  
¡Viva el Invencible Ejército Español!  
¡Arriba España!

Recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO  
SURTIDO EN LOS TALLERES DE

EDITORIAL URBION, S. A.  
CABALLEROS, 27  
SORIA

También este pueblecito castellano a mismo tiempo que en toda la España Nacional, por las ondas que invaden y cruzan los espacios, recibía con jubilo entusiasmo, con incansable volteo de campanas y disparo de cohetes, la grata nueva de la victoria final de nuestro invicto Ejército acaudillado por nuestro Generalísimo Franco.

Declarado por las autoridades locales con muy buen acuerdo, festivos los días 27 y 28, eran muy señalados para que el cúmulo de emociones hechas de verdadera satisfacción tuviera el reactivo espasmo del primer día fué recibida con alborozo cristiano recorriendo las calles y enronándose a coro, ferviente Rosario de la Aurora, prólogo de la solemne misa que un poco más tarde disponfese a escuchar este creyente vecindario, para dar gracias a Dios Nuestro Señor, por los triunfos de las auténticas armas españolas.

Momentos de patético placer religioso patriótico eran los sentidos durante el Santo Sacrificio, renovados y amplios por versos e himnos cantados por voces infantiles y de simpáticas muchachitas y que a través de sus estrofas recordaban con gozoso ardor la gesta gloriosa e inmorto realizada hasta hoy — momento álgido — en que a los cuatro vientos se hayan las palpitaciones del triunfo final.

Sencilla y ordenada manifestación patriótica llega a desembocar en la plaza pública, momento adaptable para que desde el balcón de la Escuela Nacional el maestro camarada Manuel Barranco, secretario Cirilo Martínez y Rdº Párroco encargado don Leandro Ruiz, dirijan la palabra para cantar a una voz, de España, el heroísmo de jefes y soldados, la continuidad de nuestra historia sublime e inigualable en el mundo, para cantar las glorias del hombre elegido por Dios y que, hoy figura a la cabeza del mundo como el mejor de los generales; para cantar las tradicionales esencias de nuestra católica nación y para alegrar los corazones de madres y esposas que han llorado, han sufrido con la ausencia, mutilación e inmolación de tanto ser amado; para dedicar un piadoso recuerdo y homenaje por nuestros mártires y gloriosos Caídos en general y por los tres del pueblo en particular y para pedir que se prolonguen y no se esfumen el contagio de ideales que hoy sentimos.

En el siguiente día, surgen nuevas explosiones de idéntico matiz, organizanse manifestaciones adecuadas y en breves discursos nuevamente se oyen sin regateos frenéticas aclamaciones al Ejército salvador y poniendo en atención la fibra de nuestros sentires en el corazón de estos actos, exhortándoles a que sean los encargados de recordarlos a los hijos del pueblo ya que la impresión en ellas huellas indelebles han marcado y aprendan a esta escuela del dolor lo mucho que siempre debemos amar a la madre común ¡A España!

(Corresponsal)

Por la Patria,  
el Pan  
y la Justicia

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra Incendios a prima fija  
Fundada en el año 1.864

DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Serpes 20 y 22  
Oficina Central: Pamplona, Avenida de Carlos III, 9  
Inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda (Real Orden) de 8 de Julio de 1909

CAPITAL SOCIAL:

Suscrito: Ptas. 5.000.000. — Desembolsado: Ptas. 4.000.000  
Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000  
Reservas íntegras en España  
PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL:  
Cuatro millones ochocientos setenta y cinco mil pesetas

Edificios propiedad de la Compañía en capitales liberadas:  
Sevilla: Calle de Serpes, número 20.  
» » » » 22.  
Zaragoza: Plaza de España, número 4.

Delegado para la provincia de Soria:

Pablo Marcos de León

Plaza del General Franco, número 6, 2.º. — Teléfono, número 14.

cuarto aniversario  
Rogad a Dios en caridad por el alma de  
LA SEÑORA  
**D.ª Francisca Moreno Benito**  
Vda. de Fresneda  
TERCIARIA FRANCISCANA  
Que Falleció en esta Ciudad el 27 de Abril de 1935  
(Después de recibir los Santos Sacramentos)  
**D. E. P.**  
Sus hijos, hijas políticas, nietos sobrinos y demás familiares.  
Ruegan a sus amistades se sirvan tenerla presente en sus oraciones, por cuyo favor les vivirá agrado decididos.  
Las misas que se celebren en la Iglesia de Santo Domingo dicho día 27 a las 8 y media, 9 y media y 10 serán aplicadas por su eterno descanso.

El corresponsal



# El jueves fué fallado nuestro Concurso del Combatiente

PRIMER PREMIO DE CUENTOS DE NUESTRO CONCURSO LITERARIO

## ¡Que resistas, Capitán...!

Por JOSE DEL RIO SANZ

Fuè en la gesta imperial de los requetés navarros. En el camino de gloria de sus triunfos norteños. Entre las breñas milenarias de los nicachos cantabros. En su lucha épica con la destrucción y la barbarie.

Un gesto. Una pincelada. Perfil uno de tantos — de reconquista, dibujado calladamente en el sin-novidad de los partes oficiales. Heroísmo supremo y gallardía augusta frente a la muerte.

Rúbrica sagrada de una lucha tejida con valentías y renunciamientos. Con la sangre y con el dolor. Por el deber... Por la disciplina...

— ¡Dos pasos al frente...! Pero antes medítadlo. Vais a cumplir una misión que seguramente os costará la vida. De ella depende la nuestra... Por eso quiero voluntarios... Con dos me basta...

Como un solo soldado la compañía entera marcó un paso a van guardia. Brillaban los ojos del capitán. Tensos los músculos de su su cara, en vano pretendía ocultar su emoción.

— Bien, muchachos... Así os quiero...

Y después...  
— ¡Urribarri! ¡Zaguirre! Dos pasos al frente. Marchad al instante con el mensaje ante el Estado Mayor. Cumplid con vuestro deber... Que sois representantes de esta Compañía sitiada y amenazada de muerte. De vosotros dependemos... En vosotros confiamos...

Y comenzó un nuevo ataque. Como todos... Bárbaro. Espeluznante. Desde hacía dos horas resistían con el heroísmo supremo del que combate por un ideal y la suerte le es adversa. Dispuestos a todo. A vender cara su vida por la sangre de sus enemigos.

Fuè una emboscada. Y aquél tercio de requetés victoriosos en cien batallas quedó sitiado por la traición y la vergüenza de un desertor, de un enemigo de la Causa que vendió a sus camaradas y su ideal... Dos días sitiados sucumbiendo ante la irón ca proporción del uno por diez... Derrochando valor y heroísmo supremos. Superándose a sí mismos en abnegación y sacrificios. Hasta que por fin el Capitán — un hidalgo noble de la Navarra recia — reunió a sus requetés, y con el sacrificio voluntario de dos de ellos intentó su salvación y la de la Compañía.

— ¡Urribarri! ¡Zaguirre! Dos pasos al frente.

Y en ellos confió. En su valor y en su gallardía. En esperanza de sus deberes. Por la fe en su misión.

Boina roja el uno. Hijo de requetés, y sus abuelos requetés también. Soldados de don Carlos en el siglo XIX, y él en esta guerra voluntario de los Tercios que llevan en sus pendones la cruz roja de Borja.

Y el otro... el único de la Compañía... camisa azul del haz yugado. Rojas flechas en su corazón y en su mente los sueños imperiales del César Carlos V. Uno de los que soñaron con desfiles de banderas con águilas católicas, cobijando escudos de tierras inmensas. Con estandartes rojinegros coronados de lábaros latinos. Con la fe hecha carne del verbo de España...

Y saltaron por los peñascos. Arrastrándose. Intentando cruzar las líneas enemigas.

Iban juntos, igual que salieron un día de su tierra. Hermanos más que amigos, el uno requeté y el otro falangista...

— La gloria difícil. Así nos enseñó José Antonio. ¡Cómo hubiera gozado él viviendo estos instantes...! Fe en el peligro. Y junto a éste su poesía creadora. ¡Si pudiéramos, Urribarri, llegar con el mensaje...!

## Resultaron premiados en POESIA

Celestino Monge Herrero, Sabino Asenjo Cañas y Alvaro Cornide Ferrant

## En los premios de CUENTOS

José del Río Sanz

Ayer fué fallado en nuestra dirección el Concurso de poesías y cuentos abierto por LABOR entre los Combatientes.

El Jurado quedó constituido por la señora directora de esta Escuela Normal, doña Concepción S. Mariscal de Fresneda; los catedráticos del Instituto de Soria, don Miguel Llosas, don José García Baquero y el Jefe Provincial de Propaganda, camarada Vicente Serna.

Leídos todos los originales presentados, resultaron premiadas las siguientes:

### POESIAS

Primer premio: SU RECUERDO

DO de la que resultó ser autor el soldado de la División 55, Celestino Monge Herrero.

Segundo premio: JOSE ANTONIO SE FUE original de Sabino Asenjo Cañas, Sargento de Infantería del Regimiento de San Quintín núm. 25.

Tercer premio: NOCTURNO URBANO cuyo autor resultó ser Alvaro Cornide Ferrant soldado del Cuerpo de Ejército de Navarra.

### CUENTOS

Primer premio: QUE RESISTAS CAPITAN, del que resultó ser autor José del Río Sanz, soldado sanitario de la División 55.

Segundo premio: ABDUCH cuyo autor es también José del Río Sanz.

Tercer premio: MARY LUZ, cuyo autor es también José del Río Sanz.

LABOR se muestra plenamente satisfecho de los resultados de este concurso y agradece a todos los Combatientes su colaboración, manifestándoles que los lunes de cada semana seguirá publicando en esta página los demás trabajos premiados terminados los cuales y habiendo cumplido LABOR la misión que se propuso, terminada ya la guerra, dicha página se dedicará a otras necesidades periodísticas.

## Primer premio de Poesías de nuestro concurso literario

# SU RECUERDO

Por CELESTINO MONGE HERRERO

Madre, dice la niña con profunda tristeza: ¿Quién guiará la yunta con aquella destreza con que hacíalo Pedro cuando araba el bancale? Ya no saldrá de ronda, ni regará las flores, ni dirá en el invierno un romance de amores, ni en la huerta las ramas podará del rosál.

El marchóse a la guerra, y con él se marcharon los sublimes sentires que alegría nos daban, las sonrisas que hacían nuestra casa un edén. Yo le digo, soñando, fraternales ternezas, tú, meditas y sufres y suspiras y rezas, y tus ojos tan buenos, de llorar, ya no ven.

Si la tarde convida y me voy a la ermita admirando la cara de la Virgen bendita, que mi hermano está al lado, pienso entonces allí, me despierta la fuente, se me escapa un suspiro, se me va hecho plegaria, y, si al Cielo le miro, creo ver a sus ojos que se fijan en mí.

Aún recuerdo los días de calor abrileno cuando el césped brindaba, de su seno risueño violetas ocultas entre verde rincón, él cortaba las flores, yo las iba juntando y a los pies de María las dejaba cantando, mientras él murmuraba una dulce oración.

¡Madre! ¡Madre! El recuerdo agudiza la pena, es mi vida muy triste, de amargura está llena, en mi pecho se acaba el aliento vital. ¡Ei fué mártir con gloria! Mi martirio es más lento, pero siempre, ¡Dios mío! es muy grande el tormento que se lleva en el alma, cuando el alma está mal.

Ha escuchado la madre, ha mirado con calma. El recuerdo del hijo va sangrando en su alma, pero dále consuelo y un secreto dulzor. Y le dice a su hija, recogiendo la queja que salió de sus labios: «El dolor no te deja razonar como debes. ¡Te ha cegado el dolor!»

¿Y es la flor que se abre entre espinos punzante, que con el sol y el polvo se sintió vacilante y se agosta su cáliz porque no hay agua en él? ¡Pues lo vé Dios del cielo, manda soplo divino, llueve fresco rocío, y la flor del espinos dá perfumes al viento y a la abeja su miel!»

Mira el lindo jilguero cómo canta gozoso, Ni sembró ni recoge, mas se siente dichoso con un árbol y un nido. Dios le dá lo demás, Pues si Dios mimas flores y dá vida a la hiedra, ¿tendrá para nosotros el corazón de piedra? Si nos dió dura pena, ¿no ha de dar algo más?

Para El el insecto tiene amor y cuidado. El enseñó a la fuente su cantar ignorado. El impulsa la brisa y madura la mies. Ten presente, hija mía, que, ante Dios, el insecto y la fuente y la brisa, no es un ser tan perfecto como el alma, hija suya que se humilla a sus pies.

La formó con su aliento, obra fué de su amor, dióle ratos de cielo y entre cielo... dolor, pero al fin es un Padre de bondad singular y jamás abandona a quien sufre llorando; a quien tiene dolores y le pide esperar que le ofrezca el consuelo de saber esperar.

Además, el hermano que tú lloras perdido se marchó por España, era su hijo querido, y lo quiso la Patria y lo quiso el Señor. Es feliz nuestro Pedro. ¡Anda!, acerca ese leño, que se apaga la lumbre! ¡Es feliz el pequeño! ¡Santo Dios! Qué consuelo que me ofreces tu amor.

Se ha marchado la niña y ante aquél Crucifijo donde oraba la madre con su hija y su hijo, entre besos y besos se escuchó una oración, y la pena doliente que la niña sentía el amor endiosado de la frase envolvía, dando al paso consuelo a español corazón.

## ¡¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

# GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

## Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería  
Material fotográfico

«AGFA»

Gral. Mola, 44  
(Soportales)

Suscriba una FICHA AZUL

PRIMER PREMIO DE CUENTOS DE NUESTRO CONCURSO LITERARIO

## ¡Que resistas, Capitán...!

Por JOSE DEL RIO SANZ

— Llegaremos... Si no los dos, al menos uno... Llegaremos y salvaremos la Compañía.

Continuaron desizándose, ocultos, mientras el enemigo seguía su ataque, duro, confiado... Enormes cargas de dinamita volaban al monte, minado por zapa continuada. Columnas de humo y polvo. Horribles estampidos, continuo tiroteo. Las ametralladoras barrían en ráfagas de muertes. Unos sobre otros se iban amontonando los cadáveres enemigos. Sin embargo una avalancha continúa, un chorro sin interrupción de milicianos ocupaban los puestos vacantes, persistiendo en su empeñoso afán. Al Oeste, entre unos montes cerrados frente a la sierra, tronaban las daterías del 155. Todos los esfuerzos del enemigo parecían concentrarse para abatir aquel puñado de valientes, que seguía resistiendo, resistiendo, confiado en los enlaces, esperando su liberación...

Y los dos amigos seguían corriendo. Saltando sotos y peñascales, cercas y alambradas. Quedaba ya atrás el enemigo. Y corrían ya sin miedo, adelante, siempre adelante... Y de pronto.

— ¡Me han herido! Aquí, en el costado...

— ¡Urribarri, no es posible! ¡Tenemos que llegar!

Continúa tú. Entrega el mensaje, yo no puedo — Y después en frases cortadas Esdemuerte, lo conozco... Cuando vayas a Navarra... En aquel pueblecito nuestro, verás a mis padres... Consuéalos; díles que he muerto por España... Cumpliendo su servicio.

Mi boina roja para el Capitán... Y después, sonriéndose. Para ti, amigo del alma, mi último pensamiento... Adiós... Ruega por mí... ¡Viva España...!

Y cayó sin concluir el grito. De rodillas como estaba, hacia atrás... En actitud de un dulce dormir. Murriendo como morirían en el circo los primeros mártires cristianos... Y Urribarri lo besó, puso sus labios en su cara manchada de sangre, y murmurando el nombre del hermano saludó con el brazo en alto cara a la luz de la última estrella de la mañana que se moría en la claridad del horizonte. Y deshecho por el dolor, anonadado, siguió corriendo, en su cabeza la boina roja del hermano; corriendo en busca del final.

### III

— ¿...?  
— ¡Capitán, que resistas...! Toma la boina roja de él. Para tí me la dió... cuando se moría de un balazo en el pecho... igual que el mío... Mis flechas rojas, rotas y manchadas, para tí también... Para que te acuerdes de mí... ¡Capitán...! Me voy con él... Adiós... ¡Arriba España!

Y recostado en los brazos del Capitán, estrechado contra su pecho, se moría el falangista después de cumplida su misión... Herido a la vuelta, arrastrando su cuerpo agonizante por la pendiente del ducto, rota y manchada su camisa azul, resaltando sus flechas rojas reverberaban con el sol amarillento que se moría. Y cuando expiraba, unas bayonetas asomaron tras unos peñascos, allá en el borde del camino; unas banderas de oro y grana, de sangre y luto, rizaron el viento cálido de la tarde, y tras el sol perdido, ya un lucero de zafiro tintineaba brillante en el cielo — azul intenso de agosto — de la montaña redimida...

EXPEDIENTES de pensión, reclamación de haberes de muertos en campaña, certificados de penales, licencias caza.

AGENCIA de MARIANO SESÉÑA. Plaza Ramón Benito Aceña 3, Soria



# MUSSOLINI CONTESTA AL MENSAJE DE ROOSEVELT

## Inglaterra Discurso del Duce en el Capitolio

## Francia

Se crea un ministerio de Aprovisionamientos presidido por mister Burgin

El discurso de Mussolini en Londres

Comentarios de Prensa a las entrevistas de Roma

### Funciones del ministerio de Abastecimientos

Londres.—Mister Chamberlain anunció en la Cámara de los Comunes que el Gobierno había decidido crear un ministerio de Aprovisionamiento, presidido por mister Burgin, quien hasta ahora estuvo al frente del ministerio de Transporte. El nuevo ministro se ocupará de los problemas de suministro y asumirá todas las funciones referentes a la adquisición de material de guerra y cuanto se refiera al mantenimiento de reservas esenciales, materias primas y otros materiales necesarios para la defensa nacional y el aprovisionamiento del Ejército.

### Satisfacción en Londres

Londres.—El discurso pronunciado por Mussolini fué acogido con cierta satisfacción en los medios políticos ingleses, donde se ponía de relieve, sobre todo, que el tono empleado hoy por el «duce» para hablar del porvenir, contrasta—al decir de algunos—con sus declaraciones más recientes.

El pasaje del discurso en que Mussolini aludió a la propuesta de Roosevelt retuvo particularmente la atención de los comentaristas.

En los mismos círculos se dice que el «duce» no precisó la manera como el eje Roma Berlín se propone responder al mensaje del Presidente, pero que así y todo se puede observar el deseo de reafirmar la voluntad de paz de Italia y Alemania.

### Impresión británica a las entrevistas de Roma

En los medios políticos y los días ingleses se siguieron con gran atención las conversaciones de Roma y se hacen muchas conjeturas sobre los resultados que han de ser anunciados en breve.

El diario «The Times» afirma que los embajadores alemán y polaco han sido tenidos al corriente de este asunto. Y saca consecuencias de esta afirmación sugiriendo que tal vez se trate de la realización de algunos problemas pendientes.

Cree también saber el citado diario que las conversaciones diplomáticas italo yugoeslavias se han continuado estos días simultáneamente a las entrevistas de Roma.

### Declaraciones del Embajador soviético en Londres

Helsinki.—El embajador soviético en Londres, M. Maisky, que, como se recordará, marcha a Moscú para informar a su gobierno, declaró en una entrevista concedida a la prensa que no era portador de ninguna nota del gobierno británico y que sobre el asunto de la garantía soviética a los Balcanes no había nada concreto todavía.

### “Italia no se dejará intimidar ni por campañas de Prensa ni por mensajes”

### «La política de Roma y del Eje está basada e inspirada en un criterio de paz y de colaboración clara de Italia y Alemania»

### Los soviets quieren entrar en el sistema de garantías

#### Litvinof propone una conferencia tripartita

#### Se afirma que el Japon contestará a la concentración francesa e inglesa, enviando una escuadra al Mediterráneo

Varsovia.—Los periódicos polacos dicen que el Comité político de Moscú se reunió bajo la presidencia de Stalin, y con asistencia de los representantes diplomáticos soviéticos en Londres y París.

El Comité político decidió sobre la situación de la U. R. S. S. en relación a las presiones anglo-francesas para lograr que entren los soviets en el sistema de acuerdos y garantías.

#### Conferencia tripartita

París.—Corre el rumor de que el comisario del Pueblo, Litvinof, ha propuesto a Francia e Inglaterra la inmediata convocatoria de una conferencia, en la que participarían los ministros de Asuntos Extranjeros de los tres países, con el fin de establecer lo más rápidamente posible las ayudas recíprocas, para darle forma definitiva.

#### ¿Escuadra japonesa al Mediterráneo?

París.—En los círculos belicosos franceses se ha de circular la noticia de que el Japon enviará el día 15 de mayo una escuadra compuesta de 35 unidades de guerra al Mediterráneo, con objeto de dar respuesta de esta manera a la concentración de las flotas inglesa y francesa.

### Hungría ofrece a Yugo-eslavía un pacto de no agresión

### Si Belgrado se adhiere al pacto antikomintern

Roma.—Se sabe por fuentes diplomáticas que Hungría ofrece a Yugo-eslavía un pacto de no agresión si Belgrado se adhiere al pacto antikomintern girando alrededor del eje Roma Berlín.

Roma.—El Duce ha convocado en el Capitolio a las personalidades que participan en la organización de la Exposición Mundial, así como a los representantes diplomáticos que han notificado ya definitivamente la participación de los países que representan en dicha Exposición. Con este motivo, el Duce ha pronunciado un discurso en el que ha declarado especialmente:

«Hoy día comienza una gran movilización pacífica y cultural, sin armas.

Aquellos, pocos o muchos, que más allá de las fronteras se abandonen a los histerismos del momento, que no se alarmen del sonido de esta palabra.

Se trata de una concentración sistemática de todas las fuerzas nacionales para que la Exposición Universal de Roma—de la Italia fascista sea digna del nombre que ostenta de Olimpiada de la Cultura



Si nosotros tuviéramos intenciones de encender la mecha; si nosotros tuviéramos, realmente, las intenciones agresivas que se nos imputan, no comenzaríamos los preparativos para una Exposición Universal tan grandiosa. Tampoco habríamos invitado a tomar parte en esa organización a las naciones extranjeras, entre las cuales muchas aceptan nuestra invitación, y prueban con ello que comparten nuestras ideas sobre el desarrollo de los acontecimientos. Si, a pesar de las nubes que se ciernen sobre el horizonte, hemos emprendido los trabajos y los proseguimos con energía, no hay que ver en ello más que un indicio favorable y la garantía de que no queremos atacar a nadie, así como de que estamos decididos a continuar, igualmente, nuestros trabajos. La tentativa de colocar a las potencias del eje en el banco de los acusados es inusitada e irresponsable. No son menos inusitados las invenciones de un sistema de garantías de diez años, sin considerar asimismo los errores geográficos de los que no tiene conocimiento alguno acerca de las cuestiones europeas.

En cuanto a la Conferencia de gran estilo, a la que los Estados Unidos asistirían nuevamente como simples observadores, la experiencia nos ha dado la amarga lección de cuanto más numerosos son los participantes en una Conferencia, más seguro es también que fracase. Indiferentemente del hecho de si responde o no a ese mensaje, yo insistí en confirmar en esta ocasión que la política de Roma y del eje está basada e inspirada por el criterio de la paz y de la colaboración clara de Italia y Alemania sin duda alguna, y dadas todas las pruebas que se pueden desear. Es por esto

### El incendio del 'París'

#### La actitud pasiva que dominan a los Gobiernos ante la anarquía de la flota mercante francesa

#### Un artículo de «Le Jour»

París.—La Prensa dedica extensas informaciones al incendio del trasatlántico «Paris», que suponen intencionado. «Le Matin» publica una noticia procedente de Niza asegurando que el mando de la 18 Brigada de Guardias Móviles recibió el lunes una carta, firmada por W. B. C. 72, en la que se hablaba de una conversación telefónica oída por una mujer en un hotel de Niza sobre un atentado contra un trasatlántico francés. El periódico añade que el jefe citado de la Brigada informó inmediatamente a la Sureté Generale, cuyas autoridades ordenaron inmediatamente reforzar el servicio de vigilancia en El Havre. El autor de la carta ha sido requerido para que se presente cuatro días antes a la Policía, que le a prometido una absoluta discreción. «Las autoridades encargadas de la investigación—continúa diciendo el periódico—supusieron desde un principio que se trataba de un siniestro intencionado hipotetis reforzada por el anónimo enviado, y mucho más cuando a su conocimiento se adaptaron severísimas medidas de vigilancia alrededor de los trasatlánticos «Normandie» y «Paris».

«Le Jour» afirma que esta catástrofe debe hacer pensar a todos los que con mayor o menor proporción han contribuido estos últimos tiempos a sabotear la Marina francesa. Durante los pasados meses han llegado a Francia numerosos extranjeros, la mayoría marxistas, que han podido continuar en nuestro país sus actividades políticas y sindicales, logrando en muchos casos adquirir la nacionalidad francesa. Tampoco hay que olvidar la absoluta anarquía que desde hace años reina a bordo de los barcos franceses después de la larga pasividad. El Gobierno ha tomado severas medidas para cortarlas, y tal vez esta decisión haya provocado deseos de venganza. «El ministro de la Marina mercante—sigue el periódico—muestra su secesión ahora; en un día no se pueden reparar los perjuicios que le han causado por una dolencia que ha durado tantos años.

### Estado Pontificio

#### El Papa invita a la catolicidad para que el mes de Mayo se eleven oraciones en favor de la paz

Ciudad del Vaticano.—En una carta dirigida al secretario de Estado, cardinal Maglione, el Papa expresa el deseo de que, al acercarse el mes de María, se eleven oraciones públicas en todas las Iglesias en favor de la paz y del bien de los hombres y del mundo. Pio XII recuerda en esta misiva que después de su elección al Pontificado supremo y más tarde en su homilía de Pascua, ha exhortado paternalmente, no sólo a los católicos de todo el mundo, sino también a todas las naciones y a sus Gobiernos para que se inspiren en sentimientos de justicia y de caridad, a fin de consolidar de una manera duradera la paz cristiana deseada por todos para todas las naciones.

### Mutualidad General Agro-pecuaria

Filial de la Asociación General de Ganaderos de España, hace los seguros de cosechas y de accidentes, agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima. Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja n.º 2, Soria

por lo que hay que imponer silencio a todos esos rumores de desgracias y fatalismo con que se distinguen los profesionales que tratan de esconder su miedo y sus propios intereses tras una gran bandera. Italia no se dejará intimidar por campañas de Prensa o mensajes, pues tenemos la conciencia tranquila y los hombres y los medios necesarios para defender, con nuestra paz, la paz de todos.

La Exposición de 1942 está destinada a preparar obras tan grandes como las de San Pedro y el Coliseo. La Exposición de Roma conagrará el esfuerzo de todos los países civilizados, y los italianos deben colaborar en esta magna empresa.

Suscríbase y propague **LABOR** PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA Precio de suscripción 7'50 al año

**GRASOLIN** SUSTITUYE AL **JABON** PRODUCTO NACIONAL FABRICADO EN **MADRID**

**LABOR: Caballeros 27** PARA LAVAR ROPAS DE SEDA, LANA Y ALGODON Ya está de venta en Tiendas de Ultramarinos y Droguerías PEDIDOS AL POR MAYOR AL TELEFONO 148 - SORIA

**Banco Hispano Americano** Capital autorizado 200.000.000 pesetas Capital desembolsado 100.000.000 pesetas Reservas 70.500.000 pesetas



Un año ..... 7,50 pesetas
Semestre ..... 4
Trimestre ..... 2
Estranjero: año 15

FECHAS: 23 ABRIL

Miguel de Cervantes o el pacto y parto feliz de las armas y de las letras

Por TEOFILO ORTEGA

En un 23 de Abril se apaga la vida de Miguel de Cervantes, poeta y soldado, cara y cruz de la legítima moneda española. Muere en Madrid. Aquel día, con ser primaveral, no se vió salir el sol en la ciudad de su agonía ni un instante. Fué primero la luz en turbarse con tristeza, haciéndose sombra.

La lección que a esta España que amamos dá Miguel, poeta y soldado, es bien espléndida. Significa el pacto amoroso de las armas y de las letras y el subsiguiente parto feliz de una España sola, acorde en destino, unidad y grandeza. El lema de Fernando e Isabel «Monta tanto...» prosigue con resonancia significativa, como eco veloz y despierto, afirmando que tanto vale armas como letras.

Aún más; a juicio de Miguel, por boca de Quijano, el hidalgo manchego, que cabalga por inmensidades de pensamiento, de espaldas a la cordura, de ese solo sendero que se llama sentido común; a juicio del cautivo en Argel, las armas superan a las letras y va enumerando (Capítulo XXXVIII, «Que trata del curioso discurso que hizo don Quijote de las armas y de las letras») todos los riesgos, honores y dificultades, que van perfilando la vida y actividad del hombre de armas. Escribir, solamente, cuando otros dan la vida por el Imperio, le parece poco a Miguel. Y a la literatura da el Quijote, pero a Lepanto el brazo. En este momento de apagarse su vida en Madrid, la mirada trahumante en agonía, pasa de brazo a libro y muere a gusto pues se dice: en el brazo y el libro permanece un alma, que ansía la presencia de Dios.

Sirve al legado Acquaviva y forma en el Tercio del Maestro de Campo don Miguel de Moncada; sufre cautividad, lucha en Lepanto y al paso de las aguas por cauces tan diversos, el espíritu procrea y se expande, dilatándose y perdurando en «La Galatea» y El Viaje al Parnaso; en «La Gitanilla» y «La Fuerza de la Sangre»; en tantas y tan variadas obras que han vencido al tiempo en su desgaste. Cualquier día escribe entre combate y combate, que «Las heridas que el soldado muestra en el rostro y en el pecho, estrellas son que guían a los demás al cielo de la honra».

A juicio de don Ramiro - Maestro y mártir - el Quijote es una expresión individual y al mismo tiempo histórica. Miguel, hombre, y España, nación, contemplan un pasado glorioso, un porvenir difícil, una decadencia inevitable, fatal, y queriendo hacer libro de burlas, escribe libro doloroso, donde se refleja una grandeza personal malograda, un destino histórico truncado.

Parece, que desde la muerte de Cervantes, tras de escribir «don Quijote» y «Los trabajos», no hubo coyuntura histórica de posible rectificación hasta este instante. Como si Miguel de Cervantes hubiese sembrado semilla de generación tardía, que de manera sorprendente ahora da fruto. «Cuatro locos o cuatro galifos» - eran los de la Falange - Cuatro retrasados históricos - eran calificados los boinas rojas de Navarra - El loco y Quijote máximo, Francisco Franco, que sin armamento afrontaba una guerra contra el oro brillante y siniestro de todo el mundo. Pero he aquí cómo en aquellos días Cervantes pudo escribir el Quijote, de la misma forma que ahora podemos celebrarle, bien lo sabe Dios, no con frialdad de erudito, ni de deleite superficial de esteta, sino dulce y dolorosamente, en venas confluentes de angustia y esperanza. He aquí cómo el Imperio que nace, tanto se parece al Imperio que empieza a decaer, como un amanecer a una puesta de sol. Miguel, que muere un 23 de abril en Madrid, despide al Imperio escribiendo el «Quijote». Nosotros en este 23 de abril del Año de la Victoria, saludamos al Imperio viviendo el «Quijote».

Tanto monta, monta tanto.....

-0-

La diferencia estriba, en que confundiendo ante los ojos, una salida y una puesta de sol pronto algo absoluto las distingue y es que a la una sigue la luz y a la otra la noche. En este caso, partear o enterrar Imperio, quiere decir vivir o escribir el «Quijote». A Miguel le correspondió la dura tarea de llorar grandezas, sublimando la pretensión vencida de ridiculizar generosidades; a cualquier luchador en Brunete, el Ebro, Teruel, le ha sido dado, por el contrario, guiados por nuestro Caudillo y gran Capitán de la Cruzada, Francisco Franco, vivir el «Quijote» y contemplar España diáfana, entera y segura, en alborada que es sangrienta, por esas firmes seguridades de eternidad.

Gobierno Militar de Soria

Homenaje a Pemán

Atendiendo acertadas indicaciones del Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Quijano de Llano, queda abierta en este Gobierno Militar una suscripción para allegar fondos con que reconstruir el Sanatorio de Nuestra Señora de la Cabeza, y a cuya suscripción podrán concurrir todo el que lo desee entregando las cantidades en la Secretaría de este Centro.

De todas las provincias de España concurrirá una señorita ataviada con traje regional que entregará al poeta un obsequio

Soria 22 de abril de 1939. - Año de la Victoria. - El Coronel Gobernador Militar, Manuel R. Arnau.

Al acto se invitará al Caudillo

Relación de las personas que han contribuido a la Suscripción abierta por este Gobierno Militar, para allegar fondos con que reconstruir el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza.

Cádiz. - El Ayuntamiento prepara un grandioso homenaje al insigne autor gaditano José María Pemán. De todas las provincias de España concurrirá una señorita ataviada con el traje regional, y hará entrega al poeta de un obsequio típico de su provincia.

Día 22 de 1939. Gobierno Militar, 150 pesetas; Comandante de Infantería don Manuel Vélaz de Medrano y Sanz, 200. Total, 350 pesetas.

Al acto se invitará a S. E. el Generalísimo, pues se presiente que revestirá un carácter verdaderamente nacional.

El Auxiliar Administrativo Secretario, Ignacio Lite.

LABOR Organó de Falange Española Tradicionalista

Delegación Provincial de Trabajo de Soria

Circular

En cumplimiento de órdenes urgentes del Servicio Nacional de Emigración del Ministerio de Organización y Acción Sindical, vengo en disponer:

Primero. - Todas las industrias dedicadas a la fabricación de material y utillaje de guerra, de esta provincia, a las que hacen referencia el Decreto y la Orden de la Vicepresidencia del Gobierno fechas 1.º y 3 del mes en curso, respectivamente, remitirán en el término improrrogable de cinco días al señor Jefe de la Oficina Local de Colocación de la Cabeza de Partido judicial en que radiquen, escrito suscrito por el empresario y comprensivo de los siguientes datos:

1.º Nombre o razón social de la Empresa; 2.º Población donde radica; 3.º Actividades productoras normales anteriores al 18 de Julio de 1936; 4.º Actividades productoras que ha tenido durante la guerra; 5.º Actividades productoras normales a que piensa dedicarse al término de los programas de material de guerra que tenga pendientes de entrega; 6.º Número exacto o aproximado de obreros que ocupaba en 18 de julio de 1936, clasificados por oficios y sexos que ha venido ocupando durante la guerra; 7.º Número exacto o aproximado de obreros clasificados por oficios y sexos que ha venido ocupando durante la guerra; 8.º Número exacto o aproximado de obreros, clasificados por oficios y sexos que puedan quedar al servicio de la empresa una vez sean sus actividades civiles normales y cese totalmente en la fabricación de material de guerra; 9.º Número exacto o aproximado de obreros, clasificados por oficios y sexos, que tendrán que ser despedidos como consecuencia de la vuelta a la normalidad de las empresas; y la fecha y firma del propietario o encargado.

Segundo. - Los Jefes de las oficinas Locales de Colocación cuidarán de recoger los datos que sobre este particular se les remitan y en el plazo de tres días siguientes a la terminación de los cinco anteriores señalados, elevarán a esta Delegación Provincial de Trabajo una relación de las industrias que se interesan, conteniendo todos los datos antedichos que les hubieran remitido, o en su caso oficio comunicando no haberse recibido dato alguno.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista Soria 18 de Abril de 1939. - Año de la Victoria.

El Delegado de Trabajo. P. A. BENITO DEL RIEGO

LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales

EL SEÑOR DON ANTONIO NEILA CASADO falleció en Carrascosa de la Sierra el día 16 de Abril de 1939 a los 71 años de edad D. E. P. Su apenada esposa doña Toribia Romero; hermanos políticos, sobrinos y demás familia. Al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida, le suplican la caridad de sus oraciones, por cuyo singular favor les quedarán reconocidos. Carrascosa de la Sierra, 24-4-1939.

23 DE ABRIL RECUERDO DE LA FALANGE A MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

En la paz de los triunfos verdecidos, inquiete tu fecunda intemperancia, espada ardiendo contra la fragancia de música y de verso enmohecidos. Va soñando tu España afañes unos, lo grande no se antoje quijotesco; sálvenos del Quijote el parentesco para serlo, sin ser, los importunos. Para trazar los surcos, primaveras, en el loco ideal de Don Quijote, entregan su barroco a tus tijeras y se dejan segar, pues morir toca un poco, junto al claro Monigote, y amanecer sentencias en la boca. Dámaso SANTOS

Egipto celebra con toda cordialidad el aniversario de la fundación de Roma

Nota del Ministerio de Asuntos Exteriores

En la Universidad islámica de Azhar el ministro italiano habla del magnífico comportamiento de Italia con los musulmanes

Burgos. - Por el Ministerio de Asuntos Exteriores ha sido facilitada la siguiente nota:

El Cairo. - Con motivo de la fundación de Roma, el ministro de Italia fué saludado días pasados en la Legación por los estudiantes del Imperio y de Libia que cursaron sus estudios en la Universidad islámica de Azhar. El ministro de Italia dirigió a los estudiantes un bello discurso exaltando la gran obra desarrollada por Italia fascista a favor de la población musulmana, y terminó leyendo la plebiscitaria adhesión a Italia de los musulmanes albaneses.

«Con reiterada insistencia se ocupa la prensa de Casablanca de su puestos preparativos bélicos por parte de las tropas españolas contra la zona internacional de Tanger, asegurándose que es proyecto de España proceder a su ocupación. Todo ello es inexacto y obra exclusiva de quienes con miras inconfesables manejan una vez más la mentira provocando inquietudes que aumentan la tensión internacional de la que se aprovechan para fines aviesos.»

El departamento de Estadística comunica que en el mes de Marzo pasado el pabellón italiano se man

tuvo también en segundo lugar en el tráfico del canal de Suez con 39 travesías, precedido de Gran Bretaña con 120 y seguido de Alemania con 23. Francia figura en quinto lugar con doce travesías.

Empresa de don Amós Hernández Hernández

Las tarifas legalizadas que esta Empresa está autorizada a aplicar en los pueblos de Matalabreras, Añavieja, Muro de Agreda y Dévanos como precio de la Energía Eléctrica que suministra son las siguientes:

Table with 2 columns: Tarifa and Precio. Includes 'Abono a tanto Alzado' with rates for lamps and electricity.

El impuesto del estado del 17 por 100 está incluido en los precios anteriores.

Abono por contador

El Kilovatio hora 1'00 ptas. mes. Mínimo de consumo por contador el que resulte de multiplicar por treinta la mitad de la capacidad de medida del contador expresada en kilovatios facturándolos al precio de una pta. kilovatio.

Los impuestos en el abono por contador serán de cargo de los abonados.

Por lámparas de mayor intensidad se establecerán precios convencionales, estando en estos precios incluido el impuesto del 17 por 100. Matalabreras 4 Enero 1935. - El Propietario

DON FRANCISCO FERRE CASAMADA INGENIERO JEFE DE INDUSTRIA DE LA PROVINCIA DE SORIA CERTIFICADO: Que las tarifas presentadas por don Amós Hernández con fecha 4 de Enero de mil novecientos treinta y cinco para la certificación de su legalidad a los efectos del artículo 83 del Reglamento de Verificaciones son las únicas que dicha Empresa está autorizada a aplicar en las poblaciones indicadas. Y para que conste y pueda publicarse a continuación de dichas tarifas, expido la presente en Soria a cuatro de Enero de mil novecientos treinta y cinco.